

El escritor peruano fue distinguido por sus compatriotas

¿Por qué todos quieren a Bryce?

En una ceremonia que tuvo mucho de emoción y orgullo, el literato recibió el doctorado Honoris Causa por parte de la Universidad Mayor de San Marcos de Lima.

Efe
Lima

Cuando un escritor tan laureado como el peruano Alfredo Bryce Echenique no oculta sus sentimientos y demuestra que los hombres también lloran se entiende por qué es considerado como el entrañable novelista al que "todos quieren".

Bryce Echenique, qui ha hecho de la timidez vencida (o disimiladamente controlada) un ejemplo, llevó de alegría y orgullo cuando recibió el jueves pasado el doctorado "Honoris Causa" de su "alma mater", la Universidad Mayor de San Marcos de Lima, donde estudió Derecho y Letras.

El siempre joven autor de no-

veles como "Un mundo para Július", "La vida exagerada de Martín Román" y "No me esperen en abril" no pudo evitar que su voz se quebrara al dar su primer discurso tras recibir el doctorado que lo suma al claustro sammarquino.

"Ahora recuerdo el 1 de abril de 1957 cuando llegué por primera vez a La Casona (antiguo local de San Marcos). Tuve la sensación de haber entrado al Perú completo, al Perú total. San Marcos era y es el pulmón del Perú, un órgano vivo de la sociedad peruana, fundamental!", dijo Bryce en su discurso entrecortado por la emoción.

El cuentista y novelista peruano, qui se exilió durante treinta años en Francia y España antes de volver definitivamente en febrero pasado a Lima, resaltó que, a pesar de todos sus viajes y permanencias en diversas universidades del mundo, su corazón ha sido "Integramente sammarquino".

"Llevé a San Marcos muy bien contrajo a donde fui, con amores, con un recuerdo entrañable", dijo tras afirmar que siempre ha sido un "amateur" (porque ama mucho) y un "dilettante" (porque te deleita).

La ceremonia, bella y fastuosa como pocas, se realizó en el Salón General de La Casona de San Marcos, convertida ahora en un centro cultural gracias a la Coope-



Alfredo Bryce Echenique demostró que los hombres también lloran.

ración Española que ha restaurado, hasta el momento, el cincuenta por ciento de sus históricos ambientes.

En medio de la sacra interpretación del "Salve Regina" por el Coro Universitario, Bryce ingresó al Salón abarrotado por sus admiradores con timidos platos, presentados por el secretario general del claudero sammarquino y el escritor Carlos Eduardo Zavaleta, quien fuera uno de sus maestros.

Zavaleta, primer difusor en Perú de las técnicas narrativas del norteamericano William Faulk-

ner, resaltó que Bryce, con su pluma "caudalosa y fluvial", se convirtió en "el humorista que fallaba en esa mesa de escritores (peruanos) tristes".

Reveló además que fue él quien acercó al ganador del premio de Narrativa de España de 1998 a los textos de Ernest Hemingway, qui influirían notablemente en su técnica narrativa de "tendencia oral".

El rector de San Marcos, Manuel Paredes Manrique, manifestó, a su turno, que el nuevo doctorando "con el don de la palabra

induce" a los peruanos a considerar que viven en "un país mágico".

"Pocos intelectuales han podido sintetizar su sentimiento hacia San Marcos con tanta perspectiva de conocimiento y sentido social. Por eso otorgarle el doctorado Honoris Causa es una honra que nos llena", matizó el rector.

Bryce suspendió minutos antes al revelar que fue el último alumno que se graduó en la vieja Casona, mientras los espectadores sonreían al enterarse de ese episodio digno de la vida "exagerada" de su Martín Román.

Las palabras del novelista eran seguidas atentamente por reconocidos intelectuales peruanos y, en sitio de honor, por los embajadores de España, Gonzalo de Beruete, y de Argentina, Abel Pascual Posa, quién es también un reconocido escritor.

"Cuando le hice la invitación y que al lado del diploma decía 'Alfredo Bryce Echenique, doctor sammarquino' creí que encontré al escritor que buscaba toda la vida", afirmó entre lágrimas de emoción.

Y se despidió con una frase ligeramente alterada de los versos de la cantautora chilena Violeta Parra: "gracias a San Marcos y a la vida, que me han dado tanto".

La ovación posterior fue estruendosa y entonces los que se preguntan por qué todos quieren a Alfredo Bryce Echenique hallaron la respuesta.

Por qué todos quieren a Bryce? [artículo].

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1999

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Por qué todos quieren a Bryce? [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile